
На общий вопрос можно ответить утвердительно или 
отрицательно, а на альтернативный — выбрав один 
из предложенных вариантов.Совсем другой случай 
— это специальные вопросы. Их еще называют, 

WH-questions (вопросы на WH), потому что они 
начинаются с вопросительных слов на буквы WH, не 

считая слова how:

• what — что,   • who — кто,
• where — где,   • why — почему,
• when — когда,  • whose — чей,

• which — какой, который (из нескольких),

• how — как.Вопросы на WH или специальные вопросы
В предыдущих уроках вы познакомились с двумя видами вопросов.

1) Общий вопрос получается, когда мы переставляем глагол to be в начало.

You are sure. — Are you sure? (Ты уверен. — Ты уверен?)

We are ready. — Are we ready? (Мы готовы. — Мы готовы?)

2) Альтернативный вопрос — вопрос с ≪или≫ 
Was it yesterday or today? — Это было вчера или сегодня?
Are you an engineer or a scientist? — Вы инженер или ученый? MUAMMAR M I I 



Словарь
Вопросы с WH-словами часто встречаются в речи. Запомните основные шаблоны вопросов и ответов.

Вопросы при знакомстве
Эти вопросы вы услышите при знакомстве.

1) What is your name?
 — Как вас зовут?Запомните, как строится ответ: ≪My name is + 

имя≫.
Вопрос: What is your name? — Как вас зовут?
Ответ: My name is Sergey. — Меня зовут Сергей.

По-английски имя — first name,  а фамилия — surname (британский 
вариант) или last name (американский вариант). Говоря просто ≪name≫, 
обычно подразумевают либо first name, либо фамилию и имя.

My name is Sergey.
My name is Sergey Nim.

My first name is Sergey. My surname (last name) is Nim.
Другой способ представиться, менее строгий: 

≪I am + имя≫.
I am Sergey.



2) Where are you from? — Откуда вы?
Ответ: ≪I am from + название страны, города≫.
Вопрос: Where are you from? — Откуда вы?
Ответ: I am from Russia. — Я из России.
3) How old are you? — Сколько вам лет?
Ответ: ≪I am + возраст + years old≫.Например:
Вопрос: How old are you? — Сколько вам лет?
Ответ: I’m thirty-three years old. — Мне тридцать три 
года.
≪Years old≫ можно опустить:
Вопрос: How old are you? — Сколько вам лет?
Ответ: I’m thirty-three. — Мне тридцать три.



3) How long is …? — Как долго …?
Обратите внимание на то, как нужно отвечать на вопрос о продолжительности чего-то: ≪количество 
времени + long≫, дословно: ≪столько-то времени длинный≫.
Вопрос: How long is the movie? —Как долго длится фильм?
Ответ: It is two hours long. —Он длится два часа.
4) How much is …? — Сколько стоит …?
Если хотите узнать цену товара, покажите на него

 пальцеми спросите ≪How much?≫ — ≪Сколько стоит?≫Вопрос: How much is that book? — 
Сколько стоит эта книга?
Ответ: It’s twenty dollars. — Двадцать долларов.
5) Why are you …? — Почему вы?
На вопросы с ≪почему≫ отвечают с союзом 
≪потому что≫ —because.
Вопрос: Why are you sad? — Почему вы грустите?
Ответ: I am sad because my dog is sick. — Мне грустно, потому что моя собака заболела.

Вопросы из нескольких слов
Запомните, как строятся шаблонные вопросы из нескольких слов.
1) What is this? — Что это?
Вопрос: What is this? — Что это?
Ответ: This is a book. — Это книга.
2) What is …? — Что такое …?
Вместо ≪this≫ можно подставить любое подходящее по
смыслу слово.
Вопрос: What is a city map? — Что такое карта города?
Ответ: A city map is a picture of the city with the streets 
and buildings. — Карта — это изображение города с улицами и 
зданиями.



Обратите внимание, что предложение про больную собаку —это по сути два предложения, соединенных 
союзом because: I am sad because my dog is sick.
Такие предложения, состоящие из двух, называются сложными, позже мы вернемся к этой теме.
Первую часть предложения в ответе можно опустить, она будет только подразумеваться:
Вопрос: Why are you sad? — Почему вы грустите?Ответ: Because my dog is sick. — 
Потому что моя собака заболела.
6) Where is …? — Где находится …?
Вопрос: Where is Rome? — Где находится Рим?
Ответ: Rome is in Italy. — Рим в Италии.
Обратите внимание: названия городов и стран используются без артиклей, исключение — страны, 
включающие такие слова, как federation (федерация), states (штаты), kingdom (королевство), 
republic (республика). Перед ними нужен артикль the. Например, без артикля мы пишем:
Russia — Россия, Spain — Испания.

С артиклем the:
the Russian Federation — Российская Федерация, the Kingdom of Spain — 
Королевство Испания, the United States of America (the USA) — Соединенные 
Штаты Америки (США).
7) Whose … is it? — Чей это …?
Напомню, в ответе на такой вопрос мы используем местоимения типа mine, ours, а не 
my, our.
Вопрос: Whose car is it? — Чья это машина? Ответ: It’s mine. — Моя.

8) Who is …? — Кто …?
Вопрос: Who is that girl? — Кто эта девушка?
Ответ: She is my sister. — Она моя сестра.



Вопрос может состоять из одного лишь вопросительного слова. Это будут 
общие, расплывчатые вопросы вроде ≪Why?≫ — ≪Почему?≫ или ≪How≫ — 
≪Как?≫, смысл которых понятен только в контексте. Но два случая стоит выделить.
1) Why? — А что?   Вопрос ≪Why?≫ может значить не только общее 
философское≪Почему?≫, но и, в определенном контексте, ≪А что?≫, ≪А почему ты 
спрашиваешь?≫. Например: Вопрос: Is that girl your sister? Эта девушка —твоя 

сестра? Ответ: Yes. Why? — Да. А что?
2) What? — Что? ≪What?≫ — это вопрос-переспрос. Задайте его, 
если не поняли или не расслышали собеседника.Вопрос: Where are you 
from? — Откуда вы? (неразборчиво)Ответ: What? — Что? (не расслышал)
Однако ≪What?≫ — резковатый вопрос. Более вежливые варианты — это ≪Excuse 
me?≫, ≪Pardon?≫, ≪Pardon me?≫ с ярко выраженной вопросительной интонацией.

Вопрос: This book is a hundred dollars. — Эта книга стоит сто 
долларов.
Ответ: Excuse me? — Простите? (Что вы сказали?)

Вопросы из одного 
слова


